

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREO
 Salidas.—Domingo 8 m.
 4 t. Mahon.—Martes 4 t.
 Mahon por Alcudia.—Jueves
 2 t. Barcelona por Alcudia
 Entradas.—Lunes 7 m.
 Alcudia.—Miércoles 3 t. lbt
 Mahon.—12 m. Barcelona p
 Barcelona.

Alicante.—Lunes
 a.—Miércoles 4 t.
 Valencia.—Sábado
 —9 m. Mahon por
 ante.—Jueves 9 m.
 dia.—Sábado 7 m.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 En la Redaccion, calle de Fortuny—6—
 entresuelo, y en la libreria de Guasp.
 Precio: **4 REALES** al mes
 en las tres islas.

FERRO-CARRILES.
 Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 4-25
 mixto, 8 mañana y 2-30 tarde.
 Id. de Manacor para Palma y La Puebla: 4-45
 mixto, 8-15 m. y 4-20 tarde.
 Id. de La Puebla para Palma: 5-30, 8-45 m. y 5 t.
 Id. de La Puebla para Manacor: 8-45 m. y 3-15 t.
 Id. de Palma para Inca: 4-40 tarde mixto.
 Id. de Inca para Palma: 5 mañana mixto.

ADVERTENCIA.

Suplicamos a los señores á quienes remi-
 timos hoy nuestro periódico y no gusten
 honrarnos con sus suscripciones, se sirvan de-
 volverlo mañana al repartidor del mismo.

SEGUNDA RELIGIOSA.

SANTO DE MARINA.—S. Andres Corsini Obispo
 de Fiesoli, de la ó
 pado pacificó la B
 villosa prudencia,
 S. Eutiquio má
 tado en el cemen
 pañol, adornó su
CULTOS.—Ma
 concluyen las Cua
 de María, siendo
 Regimiento de Te
 de su santo Patr
 media horas caor
 orquesta y sermie
 párroco del citam
 actos de coro, Ti
 de procesion y Za
 En San Felipe
 En San Fraipr
 rante una misa h
 los Patriarcas S.
CORTE DE
 gen de los Doloo.

Nos hacemos un deber de asociarnos al sentimiento público por la llorada muerte del que fué digno Presidente de la Asociacion de Católicos, D. Fausto Morell y Orlandis. Persona de ingenio esclarecido, de distinguido gusto artístico y de religiosidad acendrada, fué don Fausto uno de esos tipos del caballero cristiano que con tanta frecuencia nos ofrece la nobleza española. Hermanaba con ingénua naturalidad el talento con la llaneza, la fortuna con la modestia, la nobleza de la sangre con la piedad afectuosa de una alma rica en virtudes. Vivió haciendo bien, rodeado del cariño y veneracion de sus compatriotas, y ha muerto con la plácida calma, de sus compañeros, que engrandecen la muerte con la resignacion sublime de los justos.

Reciba su atribulada familia el justo tributo de nuestro dolor, que sólo mitiga la esperanza cierta del galardón con que habrá coronado el cielo los merecimientos de su vida ejemplar y edificante.

Sabemos que S. A. I. el Archiduque Luis Salvador ha encargado á uno de los escultores más notables de Italia, una estatua en mármol de nuestro inclito paisano *Ramon Llull*. Esta estatua va destinada al Oratorio redondo recientemente construido sobre un peñon del predio Miramar.

La transcripcion para piano de la Cuarta Polonesa de nuestro insigne Marqués ha tenido tal aceptacion, que en poco tiempo se han agotado por completo varias ediciones; por cuyo motivo el Sr. Saco del Valle ha resuelto hacer otra nueva.

La Academia de S. Fernando ha nombrado socio corresponsal á nuestro distinguido paisano D. Emilio Pou: dámosle la más cumplida enhorabuena.

Ayer por la mañana, mientras se celebraban los divinos oficios en la Catedral, se cometió un robo en casa de un sacerdote que vive en la calle de Montesion. La cantidad robada asciende á 250 pesetas.

El domingo pasado tuvo lugar el sorteo de los mozos para cubrir el reemplazo del presente año.

NOTICIA LOCAL.

Cúmplenos el deber de presentarnos por vez primera en público, saludando á nuestros colegas en la prensa. Si es cierto que todos los periódicos que ven la luz en una localidad constituyen una especie de familia, nuestro diario entra hoy en esta distinguida familia, escogiéndolo como novel, el último lugar entre sus hermanos.

Copiamos de un colega de Madrid:

«Dice un periódico de esta capital que el estado poco satisfactorio de la administracion económica de las Baleares dará lugar á la próxima visita de un inspector del ramo.»

En la plaza de Atarazanas hubo ayer tarde un amago de incendio.

Ha cesado de publicarse el diario *El Anunciador*.

La Opinion se ha convertido en periódico diario.

Manacor 2 Febrero de 1880.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Con general sentimiento ha puesto hoy fin á sus trabajos la Santa Mision que por espacio de veinte y dos dias ha estado derramando las gracias del cielo en este católico y morigerado pueblo.

Desde la imponente recepcion del dia 11 hasta la tierna y conmovedora despedida que acaba de tener lugar, el pueblo entero no se ha preocupado sino de las pláticas y ejercicios que le daban los PP. Misioneros.

La inmensa multitud que invadió la vasta plaza de la Estacion del ferro-carril para oír de sus labios la primera palabra y el primer saludo, no ha dejado después de llenar á todas horas el templo parroquial y el de S. Vicente.

Se han dado ejercicios de Mision por la mañana y tarde, y ademas á las once para las personas más ilustradas.

La pequeña Mision de los niños, cuya comunión general tuvo lugar el viénes 16, dejará gratos recuerdos á aquellos corazones inocentes.

Ademas de todos estos ejercicios han dado los PP. conferencias particulares á los jóvenes, á las doncellas, á las madres de familia, á los militares, á los presos, á los alumnos del Colegio, á los socios de S. Vicente, á las religiosas de la Caridad y de S. Francisco, y con toda preferencia al reverendo Clero parroquial.

Todavía hallaron espacio los celosos Misioneros para visitar en la tarde del 25 la comarca de S. Antonio. La nueva iglesia allí edificada fué pequeña para contener el concurso que acudió á oír la palabra de Dios, purificar su conciencia y recibir la sagrada Eucaristía.

Ha habido tres comuniones generales á cual más imponente y numerosa en los dias 20, 25 y 1.º del corriente.

El domingo último se admiraba en el centro del crucero de la iglesia parroquial un vasto presbiterio con un elegante altar en el que el Sr. Obispo de la Diócesis celebró de pontifical con un esplendor y magnificencia jamas presenciados entre nosotros.

Pero lo verdaderamente indescriptible es la procesion solemne que por la tarde del mismo dia llevó en triunfo á su Divina Majestad por nuestras calles suntuosamente decoradas con arcos, festones, banderas, colgaduras, motetes, y devotas y bellísimas capillas.

La presencia del Excmo. é Ilmo. Prelado añadió nuevo brillo y esplendor á estas manifestaciones del

entusiasmo religioso y coronó con su presencia y entusiasmo popular y las tareas de los infatigables Misioneros.

Bien pueden los ilustres Padres de la Compañía de Jesus y los celosos sacerdotes que se les han asociado dar gracias al cielo por las bendiciones con que se ha dignado acompañar sus apostólicas fatigas, de las cuales conservará Manacor imperpetuo la memoria.

El Corresponsal.

A la hora de cerrar este número no ha llegado el vapor correo de Valencia.

CORRESPONDENCIA.

De los periódicos de Barcelona recibidos el domingo copiamos lo siguiente:

Madrid 28 de Enero. Esperábase hoy la entrada de las oposiciones en el Congreso, pero se han llevado a cabo los que creían que esto tendria lugar con alguna solemnidad, pues por el contrario, todo se ha reducido á ejercicios de entren y ocupen sus puestos algunos de los que no veían en ellos desmayo. En este número se cuentan entre otros los Sres. Martos, Sardoal, Becerra, Ballin, esto es, representantes de los tres grupos de los demócratas, sin entrar en cuenta los que separan, por ejemplo, al Sr. Martos ántes nombrado.

Aunque he dicho que no ha habido entrada de las minorías, lo que se ha notado desde luego es que muchos de sus individuos han hecho de un modo que no augura muy en favor de la tranquilidad del diálogo entablado entre el Sr. Ballin, ministro de Fomento ha brillado no ha cesado cuando sustituyó á Miguel, ambos á propósito de la satisfacerse la subvencion acordada para la línea de camino de hierro en Asabalcer, sin embargo, que no la sigue Sr. Becerra, que ha dirigido una instruccion pública al señor ministro cuyo motivo se entabló entre ambas cámaras en una verdadera conversacion parlamentaria en que se han guardado todas las formas y comedimientos de etiqueta.

Con el Sr. Vivar las cosas van á su primer carácter. Parecia que á este señor se le cocia el pan hasta hacer preguntas del género acostumbrados, es decir, completamente uniformes, y por decirlo así, *variequetas*, valiéndose de un término de naturalista. En efecto, el Sr. Vivar pregunta y sin ella ha hablado de la forma de preal de salvamento, de las sociedades que se deben de establecer con este objeto, de los trabajadores que se han an sustituir á los esclavos: krumanos, annamitas y otros; de los tratados de 1817 y de 1835, y por último de la significacion de este gobierno y de sus relaciones con los que le han

ido solemnidad la notado desde luego han urgente necesidad han hecho de un de la tranquilidad de el diálogo entablado entre el Sr. Ballin, ministro de Fomento ha brillado cierta acritud que el Sr. García San a en que habria de para una pequeña s. Justo es reconocerlo este sistema el pregunta sobre instruccion de Fomento, con una verdadera conversacion guardado todas on á su primer carácter se le cocia el pan que ya nos tiene uniformes, y por de un término de on forma de preal de salvamento, on este objeto, de an sustituir á los nos; de los tratados a significacion de on los que le han

precedido; todo, por supuesto, sazonado con frecuentes y no breves interrupciones de la presidencia.

Contestadas en parte por el señor ministro de Ultramar las preguntas del Sr. Vivar, cuando este hacia rectificando otras nuevas, ha pedido la palabra el general Daban, pero al terminar aquel se la ha dado el presidente al señor Conde y Luque para apoyar una proposicion de ley para la concesion de un camino de hierro. Esto ha dado lugar á reclamaciones del señor marqués de Sardoal, que han terminado porque el señor presidente ha dicho que dará luego la palabra al general Daban, y aun hay quien cree que con este motivo se suscitará algun incidente ruidoso, yo no puedo creerlo, es más, espero que despues de las expansiones de estos primeros dias volverán á su uso normal, sosegado y tranquilo las sesiones y que las minorías no embarazarán sino por el contrario contribuirán con su intervencion al curso de los negocios; porque el país no se interesa tanto como aqui se cree en las luchas ardientes de la política, sino que desea que por medio de leyes sabias y convenientes se fomenten sus intereses materiales y morales.—A.

Puedo anunciar una noticia que llenará de júbilo á todos los amigos de la monarquía española. La Reina D.^a María Cristina tiene fundada esperanza de ser madre.

Esta noticia ha causado grande sensacion en Viena. Muy pocas son las personas que lo saben en Madrid, y puedo aseguraros que es grande su alegría.

— El estado del general Echagüe era hoy altamente satisfactorio. En la caída que sufrió ayer en las maniobras de caballería, experimentó el mencionado general una gran conmocion y contusiones en todo el lado derecho del cuerpo. Aunque esta mañana abandonó el lecho para tomar el auto de S. M. el Rey, inmediatamente despues regresó á su casa y volvió á meterse en cama por consejo de los facultativos que le asisten.

— Esta tarde ha sido entregada al promotor fiscal del juzgado de primera instancia de Palacio la causa de regicidio, á fin de que formule la acusacion del reo.

— Parece que el gobierno ha descubierto algunos trabajos en cierto sentido que en nada se relaciona con ningun partido verdaderamente político, y que han dado lugar á algunas prisiones en una importante capital de provincia.

El hecho no tiene gran importancia, á lo que parece, y segun se vea, están en poder del gobierno algunos documentos que señalan la escasa ramificacion de aquellos trabajos.

Las noticias que nosotros tenemos son las siguientes: Los tribunales han descubierto algunos documentos en Barcelona, de los cuales se desprende que los adictos á la Internacional continúan sus trabajos en pro de su causa. Con este motivo han sido detenidas algunas personas, y tambien por providencia judicial se registraron anoche en Madrid algunas casas donde se suponía podían encontrarse documentos relacionados con los de Barcelona.

Esta es la verdadera historia ocurrida y ademas podemos asegurar que el gobierno no ha dado ninguna impor-

tancia al suceso, puesto que las autoridades de Cataluña conocen los trabajos de los internacionalistas, y tienen fuerzas y medios bastantes para prevenir todo atentado contra el orden público.

— Suponen algunos periódicos que han sido detenidas en Madrid algunas personas á consecuencia de la conspiracion internacionalista descubierta en Barcelona. No es exacto.

Lo único que ha hecho el gobierno es mandar que se procediera al registro de algun establecimiento público donde debia encontrarse, segun informes, algun detalle relacionado con la publicacion de las hojas clandestinas que fueron recogidas en Barcelona.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 29 de enero.—El Consejo de ministros presidido por S. M. ha carecido de importancia política. Se ha hablado en él de política general y algo sobre la vuelta de las minorías á las Cámaras y se ha tratado de la adjudicacion del ferro-carril del Noroeste, acordándose aplazar para otro Consejo la resolucion definitiva.

Se ha firmado en Paris la próroga del tratado de comercio entre Francia y España.

La autoridad ha sorprendido una fábrica de moneda falsa, cogiéndose diferentes monedas de veinticinco, de cinco, de dos y de una peseta y apresando un hombre y dos mujeres en una buhardila de la calle del Calvario en Madrid.

Madrid 30.—La *Gaceta* publica los reales decretos concediendo indulto á varios reos de delitos comunes, y las reales órdenes autorizando al director de artillería de la fábrica de Trubia para que adquiera sin subasta máquinas y efectos, y nombrando ordenador de primera clase de Marina á D. Ignacio Negrin.

Bolsin: Interior, 15'45.

Paris 29.—La Cámara de diputados ha aprobado la ley sobre reuniones. En la sesion del sábado discutirá los aranceles de Aduanas.

En el Senado han votado 25 individuos del centro izquierdo en pro de M. Bertoland. Esta votacion indica que en el Senado hay mayoría en contra del artículo 7.º de la ley de enseñanza.

Berlin.—El príncipe imperial ha partido para Italia. El general Moltke ha escrito una carta sobre el aumento del efectivo del ejército en la cual dice que todo el mundo quisiera disminuir el efectivo del ejército, pero que ha de esperarse una situacion mejor, y es cuando todas las naciones reconozcan que toda guerra, aunque sea victoriosa, es una calamidad pública. Esta conviccion nacerá únicamente de la mejor educacion religiosa y moral, resultado del desenvolvimiento histórico de varios siglos que no verá ninguno de nosotros.

Minden.—Ha habido una explosion de gas que ha causado 15 muertos.

Tarifa 29.—Viento reinante en el Estrecho de Gibraltar: Oeste flojo. Han embocado bergantin *Pepa* de D. Guillermo V. Huelin, y corbeta *Samboyana* de los señores Forteza hermanos, de Palma.

Bolsa de Madrid.—3 por 100 interior, 15-50.—Exterior, 16-40.—Bonos del Tesoro, 92-45.—*Paris*.—3 por 100 francès, 82-00.—(*Diario de Barcelona*.)

SECCION DE ANUNCIOS.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos, se convoca á la Junta general de accionistas para la reunion ordinaria que tendrá lugar el dia 15 de febrero á las cuatro de la tarde en la estacion de Palma (sala de espera de primera clase)

Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia, que expresará el número de acciones entregadas y servirá al accionista de resguardo hasta que terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el dia inmediato al de la publicacion de este anuncio, en todos los laborables de 10 de la mañana á 2 de la tarde, hasta tres dias ántes del señalado para la reunion.

Durante los quince dias anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el art. 30 de los Estatutos.

Palma 27 Enero de 1880.—El Presidente, Joaquin Fiol.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, secretario.

LA HARINERA MALLORQUINA.

En cumplimiento de lo que dispone el art. 22 de los Estatutos, la Junta de Gobierno de esta compañía convoca á la General para celebrar la sesion ordinaria del corriente año el dia 11 de febrero próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas.

A tenor de lo prescrito en el art. 25 de dichos Estatutos, los tenedores de acciones que deseen asistir á la sesion deberán depositar previamente sus títulos en la caja social y á este fin quedan señalados los dias 6, 7 y 9 del mismo febrero de cinco á seis de la tarde, reci-

biendo los deponentes, con el oportuno resguardo, su papeleta de asistencia.

Todo lo cual se hace público para que llegue á noticia de los señores accionistas.

Palma 19 Enero de 1880.—El Presidente, Gabriel Alzamora.—P. A. de la J. de G.—El Vocal secretario, Manuel Guasp.

COMPAÑÍA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITOS EN PALMA.

Esta Sociedad comenzará sus operaciones el dia 3 del corriente.

Oficinas, calle de Danús núm. 4 principal izquierda.—El Administrador.

EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

Los señores copartícipes podrán pasar por el despacho de dicha Empresa los lunes, miércoles y sábados para cobrar el dividendo de 160 rs. por título acordado en Junta general del 28 de los corrientes. Palma 29 de Enero de 1880.—El Administrador, José Astier.

LA ISLEÑA.—*Empresa marítima á vapor.*

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se hace saber á los suscritores de acciones de la segunda serie que deben satisfacer el primer dividendo de un 20 p^o del valor nominal de las acciones en las oficinas del Cambio Mallorquin; y que queda anunciado el pago del segundo dividendo. Palma 27 de Enero de 1880.—El Naviero Director—P. Oliveros.

Sacras.—Está para vender un juego de sacras, cuyas láminas son cromo-litografiadas de muy buen gusto y sus marcos de madera fina barnizados, fileteados de oro, y esmeradamente contruidos. Se darán por un precio módico. Calle del Palau núm. 20 están de manifiesto.

Tan satisfactorios son los resultados obtenidos con los **Petos Yodo-Balsámicos** del doctor Estarriol en la curacion de las enfermedades de pecho, asma, catarro pulmonar, tisis, etc., que tanto los periódicos de medicina, como los más distinguidos facultativos, lo recomiendan muy especialmente. Para su adquisicion, Barcelona, Farmacia del Pino, Riera del Pino, 11.

A contar desde el 6 saldrá de la Glorieta un carruaje para el Terreno.—Horas de salida 9, 10 y 11 mañana; 2, 3 y 4 tarde.—Precio 6 céntimos por pasajero.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2, á las 7'35 n.

(Recibido á las 8'57 n.)

El Consejo de ministros ha acordado adjudicar la empresa del ferrocarril Noroeste al Sr. Donon con algunas modificaciones.

Bolsin.—Interior, 15'64

En el banquete de la prensa se han hecho entusiastas brindis por la Francia.

Madrid 2, á las 7'40 n.

(Recibido á las 9' n.)

170 representantes de la prensa han asistido al banquete, dirigiéndose un telegrama de felicitacion al Comité de Paris.

Asegúrase que Rusia ha puesto en pié de guerra 150 mil hombres.

Los presupuestos se hallan más adelantados.